

Pablo Rodillo M.

Hamas, el movimiento político y militar islamista que gobierna Franja de Gaza entrenó para su operativo durante años frente a las narices de los israelíes. Y sus servicios de seguridad e inteligencia, lo vieron. Pero no supusieron que se trataba de una amenaza real. Hasta que pasó lo del 7 de octubre.

A un año de la ofensiva palestina desde Franja de Gaza sobre territorio israelí que cambió a Medio Oriente para siempre, expertos analizaron qué falló ese día, en la matanza de judíos más grande desde el Holocausto en la Segunda Guerra Mundial y que desencadenó un conflicto que hoy se extendió más allá de las fronteras de Gaza.

Hace justo un año, cientos de milicianos de Hamas invadieron Israel y asesinaron a cerca de 1200 personas, llevándose a unos 250 rehenes. La operación militar israelí que se inició ese mismo día y que se ha convertido en una guerra total ha devastado la Franja y matado a más de 41.000 personas.

No lo quisieron ver

Antes de 7 de octubre, Hamas y otras organizaciones paramilitares palestinas, se entrenaban en Gaza en instalaciones que se asemejaban a pueblos, campamentos militares israelíes. Se adiestraban constantemente como muestran los videos que ellos mismos publicaban antes del ataque por internet.

Imágenes de los videos publicados por Hamas donde se ven dos tipos de combatientes, los que luchaban por un lado, atacando instalaciones que se asemejaban a las fortificaciones y vallas que instaló israel a lo largo de la frontera y otro grupo que penetraba y secuestraba en edificaciones parecidas a casas.

Entrenamientos que eran visto desde el aire por Israel y que se desarrollaban en distintos lugares de Franja de Gaza, en al menos seis de ellos. "Conocíamos el plan desde hacía una década", aseguró Shalom Ben Hana, experto en terrorismo y ex miembro del Shin Bet, el servicio de inteligencia y seguridad general interior de Israel.

"Los servicios de inteligencia sabían perfectamente lo que estaba pasando en Franja de Gaza, pero no pensaron que Hamas iba a atacar en ese momento. Para muchos generales israelíes los entrenamientos eran el comportamiento típico de un ejército cualquiera. En este caso el Ejército terrorista de Hamas entrenando para el día del juicio final. No lo vieron como un preparativo para un ataque inminente", afirmó Ehud Yaari, periodista israelí.

La "valla inteligente" de 65 kilómetros que separa Israel de Gaza estaba equipada ese día con tecnología de punta, diseñada para detectar cualquier brecha de seguridad. Fue inaugurada en 2021 tras cinco años de construcción.

Se necesitaron más de 140.000 toneladas de hierro y acero, según Reuters, y la instalación de cientos de cámaras, rada-



A un año del día que cambió Medio Oriente

Israelíes explican qué falló ese fatal 7 de octubre

Hamas llevaba años entrenándose militarmente frente sus narices para un ataque y no hicieron nada. Por qué el Ejército israelí colapsó ese día. "Arrogancia", aseguran en el país.

res y sensores. El acceso cerca de la valla del lado de Gaza estaba limitado a los agricultores a pie. Del lado israelí, se instalaron torres de observación y dunas de arena para monitorear las amenazas y frenar a los intrusos.

Pero sin embargo, igual lograron pasar los islamistas de Hamas.

"Parte del problema de Israel fue la actitud arrogante y el convencimiento que tenemos la mejor tecnología, los mejores métodos. A partir de los distintos tipos de entrenamientos, los que luchaban y secuestraban, se podían ver sus planes", afirmó Sima Shein, exdirectora del Departamento de Análisis del Mossad, la agencia de inteligencia de Israel.

Tres semanas antes del ataque, según cuenta la prensa israelí, los soldados is-

raelíes encargados de vigilar la frontera comenzaron a ver movimientos extraños al otro lado de la valla de seguridad que separaba ambos territorios. "Ellos vieron todos los ejercicios entrenamiento de Hamas pero les ordenaron que no dijeran nada, que el enemigo estaba asustado y que no existía ninguna amenaza", aseguró Mijael Milschtein, del Foro de Estudios Palestinos de la Universidad de Tel Aviv.

"Si Israel hubiera puesto atención a los periódicos, televisión y radio de Hamas se habrían dado cuenta que el lema era Jihad, Jihad y Jihad", agregó.

El ataque

"Hubo una video llamada entre altos mandos militares y se dieron cuenta que estaba ocurriendo algo en Franja de Gaza y decidieron hablar a la mañana siguiente... demasiado tarde", agregó Shein.

Hamas comenzó la madrugada del 7 de octubre lanzando miles de cohetes, lo que finalmente fue la distracción que ocuparon para luego ir por la invasión. Los servicios de inteligencia israelíes dan la alarma.

Usando drones comenzaron a destruir los sensores israelíes en la valla y torres de vigilancia. Alrededor de las 6:30 horas, hora israelí, Hamas comenzó a penetrar la frontera hacia Israel en muchas áreas.

Entre las 6:55 horas y las 14:30 horas,

un gran número de cosas salieron mal para las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI), a pesar de las advertencias, no pudieron impedir que los invasores llegaran a los primeros poblados cerca de la frontera y la fiesta electrónica que se desarrollaba en el lugar.

Alrededor de las 7:30 a.m., Hamas ya había atacado el cuartel general de las FDI para Gaza, que era la principal base para coordinar los refuerzos frente a la ofensiva.

A las 8:00 horas, Hamas ya estaba trasladando los primeros rehenes a Gaza. Ni la cúpula del grupo islamista esperaba obtener tantos prisioneros, los cuales en un principio pensaban que no serían más de 20. Finalmente fueron aproximadamente 250.

Ese día la valla de seguridad fue violada en 29 puntos según las Fuerzas de Defensa de Israel. Aunque en algunos puntos había torres de vigilancia israelíes situadas cada 150 metros a lo largo del perímetro del muro, los combatientes parecieron encontrar poca resistencia. Pronto se hizo evidente que la frontera contaba con un personal mínimo, y gran parte de la Fuerzas de Defensa de Israel se desvió para centrarse en los disturbios en Cisjordania.

En Israel, el cuestionado Primer Ministro Benjamin Netanyahu, aún no ha realizado un mea culpa por los eventos del 7 de octubre.